



Nous vous souhaitons à toutes et tous, une agréable relâche estivale... Relâche qui ne va pas freiner la montée en puissance des actions de votre réseau, avec 2 événements déjà calés à la rentrée ! Un renforcement des services proposés par le réseau qui se traduit par une mobilisation plus large au fil des rencontres organisées ainsi qu'une implication plus forte du noyau dur au sein du Comité de Pilotage. Le rôle, assuré par le RAN COPER, de coordinateur des services et expertises mobilisables en Région, en mesure de fournir des réponses aux acheteurs publics dans leurs prises en compte d'enjeux tant environnementaux, sociaux/éthiques, sanitaires, qu'économiques prend son essor... Pour preuve, le prochain atelier régional dédié aux achats publics socialement responsables, préparé dans l'optique d'une valorisation des réseaux et dispositifs œuvrant aux côtés des Structures de l'Insertion par l'Activité Economique en capacité de répondre aux attentes des acheteurs publics normands... Rendez-vous à la rentrée !

Jean-Marc GOHIER

Les Brèves du RAN-COPER



Retour sur l'atelier régional du mardi 02 Juin 2015 à Rouen

Le 2 juin dernier, l'atelier régional du RAN-COPER a réuni, au Hangar 10 à Rouen, plus de 50 participants autour du thème " Les démarches d'achats responsables comme levier de professionnalisation et d'amélioration des performances de l'achat public".

Cette rencontre régionale a permis aux différents acteurs d'accéder à des outils concrets et à des retours d'expériences sur les sujets des groupements de commandes, dispositifs juridiques autour des allotissements, des achats publics innovants, des variantes (notamment environnementales), négociations et approche fonctionnelle dans la définition des besoins.

L'ensemble des ressources de cette journée sont disponibles sur notre site web. Pour vous retranscrire au mieux les échanges prolifiques de cette journée, nous avons rédigé à votre attention un résumé d'un format de 4 pages : « la journée en bref ».

Voir

les présentations >>



Une date à retenir dans vos agendas : le prochain atelier régional se tiendra le 6 octobre 2015 à Rouen sur le thème des « Achats Publics Socialement Responsables » !

Au cours de cette journée seront abordés l'arsenal juridique permettant de procéder à des achats publics socialement responsables, les réseaux et facilitateurs sur votre territoire, Les plus-values environnementales des Structures de l'Insertion par

l'Activité Economique, la structuration et les intérêts du secteur adapté pour mieux répondre aux attentes des acheteurs publics, le tout illustré de divers retours d'expériences régionaux. Sont invités à cette journée les acteurs du secteur hospitalier, les bailleurs sociaux, les administrations, les collectivités et plus largement toutes les structures soumises aux procédures de marchés publics.

Pré-programme très prochainement en ligne !



Le RAN-COPER vous invite gratuitement à sa prochaine session de formation «Sensibilisation aux achats publics responsables» le jeudi 5 novembre 2015 à Rouen.

Cette session de formation et de partages d'expériences vous aidera à amorcer ou à conforter vos démarches d'achats responsables. Synthétique et pragmatique, elle s'adresse aux binômes élu/e-agent. Organisée autour de 2 demi-journées indissociables pour les acteurs techniques, elle peut cependant permettre aux élu(e)s de ne participer qu'à la première demi-journée dédiée aux intérêts politiques et stratégiques multiples du déploiement de démarches d'achats responsables (optimisations économiques, anticipation réglementaires, visibilité auprès du grand public...). Elle s'adresse aux équipes de Direction, juristes, rédacteurs de marchés, acheteurs et services en charge des démarches de Développement Durable des collectivités et de toutes structures soumises aux procédures de marchés publics.

Merci de vous inscrire au plus vite !
Faites nous part de votre intérêt à l'adresse suivantes : contact-hn@ran-coper.fr

[Programme >>](#)

[S'inscrire >>](#)



Travailler autour de vos projets de restauration collective... Par où commencer ?

Réduire le gaspillage alimentaire en restauration collective pour dégager des marges de manœuvre ! Réduire ces pertes comporte de nombreux avantages pour les structures publiques accueillant tous les jours de nombreux convives : - Faire des économies sur les achats de denrées et autour de la gestion des déchets à traiter - Travailler sur l'équilibre alimentaire des repas à destination des convives - Dégager des marges de manœuvre pour améliorer la qualité des produits proposés (Bio, de saison...)

[En savoir plus >>](#)



Retour d'expérience



Interview de Vincent LEMIEUX - Commune du Trait

L'Agenda 21 local formalise l'engagement de la collectivité autour des enjeux de Développement Durable

ère cité-jardin de France après guerre, la Commune du Trait (5 300 hbts) possède un très riche patrimoine naturel (forêts, marais, haies bocagères, jardins) tout en hébergeant une forte activité industrielle (construction navale). Adopté en 2014 par la nouvelle équipe municipale, l'Agenda 21 local formalise l'engagement de la collectivité autour des enjeux de Développement Durable (DD). Principal levier de déploiement concret des actions prévues dans ce dispositif politique, la commande publique a naturellement intégré ces objectifs à son fonctionnement. Les équipes s'attachent à intégrer aux procédures de consultation, dès que cela est possible, les enjeux sociaux (insertion par l'activité économique), environnementaux et sanitaires (limitation des impacts sur la qualité de l'eau et la biodiversité...) et bien sûr, économiques (réflexions en coûts globaux, soutiens à l'innovation, liens aux tissus économiques locaux). Sans attendre ces dispositions encourageant la réalisation d'achats responsables, les équipes techniques ...[Lire la suite >>](#)

Ressources Utiles



[Trouver des soutiens financiers en région Haute Normandie](#)

La DRAAF (Direction Régionale de l'Alimentation, de l'Agriculture et de la Forêt) de Haute Normandie lance chaque année un appel à projets pour valoriser et accompagner les initiatives régionales relatives au Programme National de l'Alimentation en région.

[En savoir plus >>](#)



ET AILLEURS ? : Marchés publics dédiés à l'achats d'énergie, les réseaux se mobilisent !

Dans la continuité des éléments pratiques partagés par le SIEGE 27 (Syndicat Intercommunal de l'Electricité et du Gaz de l'Eure) à l'occasion du dernier atelier régional à Rouen, nous portons à votre connaissance les éléments mis en ligne par nos partenaires du réseau PACA Commande Publique et Développement Durable... Le 21 mai dernier ce réseau a en effet réuni vos homologues autour du thème « des marchés publics d'énergie ».

[En savoir plus >>](#)

LA MUTUALISATION

AU SERVICE DES COMMUNES,
DES INTERCOMMUNALITÉS
ET DE LEURS ÉTABLISSEMENTS



A lire : Le Guide de la Mutualisation au service des communes, des intercommunalités et de leurs Établissements

dité en mai 2015 par le Ministère de la Décentralisation et l'Association des Maires de France (AMF), ce guide « la mutualisation au service des communes, des intercommunalités et de leurs Établissements » a pour objectif d'accompagner les décideurs locaux et leurs administrations dans leur schéma de mutualisation des services. Plusieurs objets de mutualisation ont été identifiés [En savoir plus >>](#)



Quelques éléments méthodologiques à s'approprier dans le but de favoriser l'accès des PME à vos marchés, notamment de celles qui sont innovantes !

Acheteurs publics et PME innovantes : tous les trucs pour travailler ensemble !

- « Acheteurs publics: 10 conseils pour simplifier vos démarches et favorisez l'accès des PME à vos marchés ».

- « TPE/PME : proposer des solutions environnementales aux collectivités et comment mieux travailler ensemble ? » [En savoir plus >>](#)

www.ran-coper.fr

